

SECCION MEDICA

# EUGENICA

La Eugénica, ciencia cuyo pensamiento directriz e idea primordial es la procreación sana, es de todas las ciencias médico-biológicas la más útil y necesaria para la humanidad, la guía, el perfeccionamiento de la especie humana, factor primordial para constituir una sociedad fuerte y vigorosa.

Fué Faltón, gran biólogo y médico el que creó esta ciencia con la idea de obtener un tipo racial más fuerte, no solamente desde el punto de vista físico, si no también de la inteligencia, no como Esparta que no miraba más que el vigor físico, y aquellos niños débiles o débiles, que no pueden servir para soldados, eran suprimidos, pues les animaba sobre todo un espíritu bélico.

Así como en los seres vegetales y animales se ha sacado todo el partido posible de las leyes de la herencia, obteniendo tipos que se han adaptado a todos los medios y aquellas condiciones necesarias para el fin que les destina, ejemplos los tenemos en la floricultura que en virtud de cruces especiales se han logrado producir superen en belleza a sus precursores, y adaptados a climas y terrenos, los ingleses entusiastas de las carreras de caballos han creado un tipo de caballo adaptado a dicho fin, como la Argentina en sus reses para carne, Holanda en sus vacas lecheras.

La especie humana también es susceptible de una mejora en su tipo racial, todos los agentes y todas las causas capaces de producir enfermedades, sin dár con un organismo sano, cuyos defensas funcionen perfectamente, tienen todas las probabilidades de ser vencidos, la miseria física trae aparejada la miseria moral.

Pearson, discípulo predilecto de Faltón y continuador de su obra, dice lo siguiente: "La inteligencia puede disciplinarse y educarse, pero como no puede crearla la educación, hay que en general, Las posibilidades de la Eugénica son considerables por eso deben vulgarizarse sus pensamientos y sus normas y debe darse a conocerse en los Institutos y Universidades, talleres y fábricas, cuarteles, es decir, allí donde está la juventud.

La Eugénica no es malthusianismo, pues Malthus como economista que era vió el problema de la descendencia desde el punto de vista económico, sin tener en cuenta los demás factores que son base fundamental de la Eugénica.

Cuando los matrimonios los han regido las razones económicas, sus descendencias han sido débiles y enfermos físicamente, intelectualmente nulidades la aristocracia del dinero, sus descendencias salvo raras excepciones se han distinguido por una progre- nie con esas características.

Por el contrario los matrimonios que no han intervenido ni razones económicas ni familiares son los que han dado unos hijos bien dotados física e intelectualmente.

Los jóvenes deben cumplir todos los preceptos de la higiene alejarse de todos los vicios que corrompen el cuerpo dejando las cosas que difícilmente se curan y fácilmente se transmiten y pensar que son los padres futuros, que los hijos han de traer alegría al hogar y no tristeza por una dolencia imborrable como legado de una herencia que inconscientemente le hemos dado.

Pedro S. DE PIEDRA.

## La verdad en su punto

La Ejecutiva Provincial de las J. S. U. de Ciudad Real, piden rectificación a lo aparecido en el número de "Castilla Libre", del día 23 de Junio

Conviene dejar las cosas en su punto, camaradas libertarios. Y para ser claros, hemos de expresar nuestro gran disgusto por la interpretación caprichosamente malintencionada que a través de nuestras líneas dejáis expuesta al resacañar las tareas de nuestro último Congreso Provincial.

La delegación local en nuestro comicio, ya os envía una nota rectificatoria; el compañero Serrano, Secretario general de nuestra Federación Provincial, tan pronto vuelva a ésta, seguros estamos lo hará también por cuanto a sus intervenciones respecta. En uno y otro caso nos remitimos a lo que se os diga. Pero a esta C. E. si le interesa, por parte, y como representante de los jóvenes socialistas unificados de la provincia, desmentir conceptos que no sabemos el fin que persiguen; de todas formas, basándonos en lo que escribís, desastrosos para la unidad y buenas relaciones juveniles.

En nuestro Congreso, camaradas de "Castilla Libre", no había fracciones. Sólo jóvenes unificados que acudían a discutir con toda libertad de opinión colectiva—la recogida en las Asam-

blea de sus Secciones—, lo que pensaban sobre hechos pasados y lo que convenía para el porvenir. No se combatió "la línea política trazada por Santiago Carrillo",—que en todo caso no sería suya sólo, si no de nuestra Ejecutiva nacional, y no ya de tal Ejecutiva si no de las Organizaciones juveniles de la J. S. U. que aceptaron la misma, trazada con tanto acierto en la conferencia de Valencia, que su unánime práctica así lo pregona—; al contrario, se aceptó. Pues cuando en las deliberaciones se atacó—diremos así por fieles a los hechos—a injerencias o presiones de un Partido, no hacíamos más que confirmar lo que había imperado en el informe de nuestro camarada Santiago Carrillo. Esto es: la independencia de las J. S. U. respecto de los partidos políticos en que militan bastantes de nuestros afiliados.

Ni toleramos insultos para ninguno de nuestros dirigentes, como los que lanzáis contra el camarada Cazorla, al llamarle de "la nueva hornada del Partido Comunista". El, y todos los que rigen nuestra Federación nacional, tienen nuestro apoyo y estimación fraternal. Y desautorizamos por incierta la versión que se dá al decir: "Tan grave vé sus posiciones el Partido Comunista que ha pues to un telegrama a Valencia para que

## Nuestras campañas

Como no nos duelen prendas y además no experimentamos ningún placer en encontrarnos con enemigos del pueblo y por tanto nuestros, sino que por el contrario, el fin que perseguimos con nuestra campaña es poner en condiciones de poder usar el título de camaradas al todo el que lo desee, tenemos que rectificar de nuestra lista de "amigos" del pueblo multados que publicábamos ayer al sobrino de la Viuda de Mazo que aparecía con 50 pesetas.

Lo hacemos con mucho gusto ya que deseáramos no haber publicado ninguno y como mal menor no tener que publicar más; ahora bien si los comerciantes no quieren colocarse a la altura de las circunstancias nosotros trabajaremos para inutilizarlos en el ejercicio de la profesión procurando por todo los medios buscarles tiempo para reflexionar en la penumbra de un calabozo.

No nos interesa las enemistades que ello nos proporcione; únicamente deseamos conservar la confianza que en el Partido Socialista siempre tuvo la masa que lo nutre, la clase trabajadora.

Y como nuestras campañas no tienen más fin que el expuesto, creemos obligado advertir que dentro de los puestos del mercado no parece que haya unanimidad en los precios.

Será preciso se vigile por qué determinados géneros tienen un precio en tal puesto, y en el de al lado vale unos céntimos más caro.

se trasladó un miembro de la Ejecutiva nacional y trató de influir en el ánimo de los delegados", ya que no fué el P. C.—del cual ninguna representación oficial se encontraba en aquellos instantes asistiendo a las deliberaciones—si no el Presidente de la mesa de discusión, quien interpretó justa la necesidad de que presenciara la discusión de una propuesta de Ciudad Real, que por su importancia, al quizá herir conceptos por los términos tajantes de la misma, pudiera despertar recelos de no facilitar la unidad. Más prueba concluyente de que en todo momento la discusión tuvo un señero de honradez de procedimiento es que, antes, algunas horas antes, de la llegada de Cazorla, estaba aprobada la propuesta, que fué ampliamente discutida. Y de élla, alejados los términos defectuosos de expresión, que para nada alteraban el fondo de la misma. Abundando los Delegados al Congreso no impugnaron la puesta del telegrama. Lo que insinuaron, y a ello no se opuso ni de intención ni de hecho el Presidente de Mesa, es que pese a tal comunicado la discusión debía seguir, y así se hizo. El camarada Cazorla llegó, planteó ante el Congreso lo que era voz de la Ejecutiva nacional y todos recogieron las enseñanzas que sus orientaciones guardaban.

Y nada más. Estimamos, compañeros libertarios, que de esta forma poco se sirve a la unidad. Las J. S. U. no pueden ni a vosotros ni a nadie para que se especule con sus claras y responsables opiniones. Lo que si deseáramos es que, en lo sucesivo, si os invitamos a otro Comicio, vengáis a fijaros en lo que de fondo tiene nuestro pensamiento. No en lo accesorio, que al fin y al cabo incluso a vosotros os resta importancia en lo que a la presencia vuestra pudiera referirse.

Hemos puesto los puntos sobre las íes. Por bien de la unidad, que la queremos de veras, dejados de más comentarios.

La Comisión Ejecutiva.

## Lo que debe evitarse cueste lo que cueste

La Graduada núm. 3, fué asaltada por un grupo de niños en la noche de ayer. El otro día le tocó a otra escuela. En las dos el material fué destruido y desaparecieron cuantas cosas de valor en ellas existían. Robos, lesiones a cuantos por la calle se atreven a pasear, molestias a todos, es el pan nuestro de cada día. Esta, nuestra lucha, sino se pone remedio inmediato y eficaz, va a ser una escuela de delincuencia infantil.

Los niños reciben con plasticidad admirable cuanto pasa en la vida de los adultos y así toda revolución, toda anomalía en la vida ciudadana, se traduce en indisciplina escolar. Aún es tiempo para que el abandono no prospere y se fije la atención pública en los niños que después de los heridos de guerra deben tener las máximas asistencias.

¿Es que no existe solución ninguna? Dándonos cuenta de que estamos en guerra sí. Alegremente, con ligereza no se puede solucionar ningún problema.

Dos partes tiene éste que deben ser de rápida satisfacción: una la estancia escolar, la permanencia fuera de la escuela es la otra.

El primer punto de la cuestión, debe ser solucionado rápidamente, pues: que existen suficientes escuelas en Ciudad Real con las creadas en fecha reciente. Se presenta un inconveniente: que no hay maestros para atender a las vacantes. Los directores de Graduada que atiendan una de las secciones. Si no es bastante que se habiliten provisionalmente personal apto o relativamente capacitado que esto si es posible.

No es suficiente con estas medidas. Los ocios del niño deben ser atendidos en esta época de guerra con toda

suerte de sacrificios y de cariño. Si esto es así, yo me atrevo a preguntar: ¿Tienen derecho a solazarse en el Parque los que viven en retaguardia? ¿qué parque es el que está destinado a los que viven en las trincheras del Clínico o de tantos y tantos frentes? Algún sacrificio había de imponerse a los señoritos paseantes: que renuncien al Parque y se habilite éste para jardín infantil. En compensación se podía abrir a las horas del paseo la Biblioteca Pública que existe en la Diputación, la de la Casa del Pueblo, la del Instituto, la de la Normal y si aún no tienen bastante que salgan a oxigenarse al campo y siguen para entretenerse unos cuantos haces de cebada o de trigo. Allí también hacen falta brazos.

En esto de los campos infantiles, las sociedades obreras podían ayudar muy cumplidamente, pues tanto en la Casa del Pueblo, como en el Palacio Rojo, Casa de las Juventudes Libertarias y domicilio de la C. N. T. existen grandes patios algunos con piscinas y todo, que nunca se verían mejor pisadas que cuando por ellos correteee una infancia gozosa.

Desde los catorce años en adelante el problema es otro. La escuela de Artes y Oficios, mejor Escuela del Trabajo que debe abrir sus aulas. El Instituto que debe fundar la Universidad Popular ayudado por la F. U. E. y sobre todo que las juventudes intensificaran el trabajo de preparación militar que no debe ser abandonado. Mayores de 16, certificado de trabajo. La cosecha está en pie y la ley de vagos que espera ponerse también de la misma manera, apoyada en las bayonetas de los que saben morir.

Cloaldo BARRIOS.

## «Afirmaciones claras y contundentes»

La delegación que por Ciudad Real asistió al Congreso Provincial de las J. S. U., rectifica la nota publicada en el número de "Castilla Libre", de fecha 23 de Junio

No suponíamos, camaradas libertarios, que "a intervención de estos Delegados en el Congreso de nuestras Juventudes pudierais agarrarla "tan de los pelos" y con ella traficar en favor y servicio vuestro. Y nos molesta más, por cuanto hacéis caso omiso del fondo de las cuestiones que en tal Asamblea planteáramos, siendo lo que inspiraba nuestra actuación. No decís ni una sola vez, que a través de nuestros conceptos, siempre, en todos sus episodios, se vertió el anhelo de mejorar un trabajo, limar lo que etorba y discurrir aceleradamente por el camino de la unidad. En ésta, cuando políticamente hablábamos, queríamos al Partido Comunista y al Partido Socialista. Como en lo general del movimiento obrero hacerla y colaborar para el logro de las mismas con vosotros. Nos habéis querido situar, pues, en un plano difícil por las dudas que pudiera despertar vuestra información, y a que no lo consigáis tienen estas líneas de las cuales van las afirmaciones siguientes:

1.º La Delegación de Ciudad Real no ha "desmenuzado" la línea política trazada por Santiago Carrillo atribuciones de su mandato—la Asamblea general de su sección—, ni está disconforme con lo que expuso nuestro Secretario general en la Conferencia de Valencia.

2.º Que sólo se oponía con sus argumentos, a que prosperase una ac-

ción equivocada por parte de las Juventudes, y reivindicaba la independencia de las mismas respecto de los Partidos Socialista y Comunista. Por tanto, igual hubiera atacado al otro Partido si en él se hubiera acusado lo que se evidenció concretándolo a un Partido; y un Partido. Y

3.º Que la J. S. U. de Ciudad Real, a quienes representaba la Delegación de la misma en el Congreso están, recogiendo la impresión de su Radio local, identificadas con su Ejecutiva nacional, y no discrepantes nosotros de este sentir, así lo confirmamos declarándolo en estas líneas.

Por lo demás desautorizamos cuanto pueda comentarse y haberse comentado en torno a nuestra actuación, hartamente justificada por cuanto que da dicho.

La Delegación de Ciudad Libre que asistió al último Congreso Provincial de las J. S. U.

El alcalde se ha propuesto que todos los niños que vagaban por las calles, vayan a la Escuela, si recogieran a los "señoritos sin trabajo" y barrieran los vecinos sus pertenencias, que gusto daría andar por ellas.

Pero eso sería hacerlo bien.

Un diario que vibra AVANCE

Un diario de orientación AVANCE

Bajo la pro-  
dor civil inter-  
el Consejo Pro-  
ron Ruiz, Bla-  
Castillo, Ma-  
rado, Cepeda-  
y Cardenosa.  
Una vez lei-  
se lee un ofic-  
vil en el cual  
las vacantes p-  
de Cano Muri-  
a Calixto Pint-  
nés, del Partic-  
respectivamente  
nombrados im-  
El Goberna-  
rige un saludo  
que hace exten-  
dándoles con-  
sigan actuand-  
aquí el benefi-  
la provincia y  
es tan causa o-  
te preocupaci-  
mismo les des-  
Consejero que-  
mera vicepresidente  
Tirado prop-  
ves instantes  
ello.

Al reanuda-  
no obstante o-  
la elección po-  
se haga por a-  
bre de nues-  
Ruiz, el cual  
A propues-  
se acuerda de  
de Benficcenci-  
pasando el H-  
sejero de Ins-  
del de Obras  
tenga en cuen-  
de los nuevos

En éste m-  
por sus much-  
el salón y pa-  
sidencia.  
Al hacer-  
jerías con lo  
se asignan B-  
presidente, S-  
Ramón Ara-  
Calixto Pint-  
Ruiz dirig-  
jo del cual  
sarias para  
Consejo a la  
lo colocó.  
Se dá cu-  
ción de cuen-  
cuales figura-  
das en cam-  
portan 17.51  
En varios  
mes para al-  
gar, adquisi-  
escuelas orá-  
neamiento e-  
pital y coci-  
concederlo t-  
queda en e-  
nación.  
Se lee un  
obrerros pro-  
judiquen en  
hay desemp-  
para nomb-  
sonal admín-  
vincial, a  
miento de  
dad de las  
ra algún in-  
la normalid-  
haciendo lo  
güedad y  
número pa-  
ción de M-  
para cuand-  
te a todo  
vienen Tir-  
Otro es

Zuora  
menor  
quienes  
tuación